

González, Ricardo, “Indígenas mepha’á de Tlapa, privados de educación”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 22 de febrero, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/22/index.php?section=regiones&article=011n2reg>

La regidora de educación del ayuntamiento de Tlapa, Nélida de Marcos Prudente, denunció que desde el 12 de noviembre 95 por ciento de los alumnos de educación básica de las comunidades mepha’á del municipio recibiendo clases de manera irregular y en muchos de los casos no cuentan ni con profesores.

Aseguró que existe el riesgo de que pierdan el ciclo escolar y lamentó que hasta ahora ninguna de las autoridades educativas han atendido el problema.

Marcos Prudente afirmó que en el sector 20 hubo un desplazamiento de profesores ante la exigencia de los padres de familia de comunidades tlapanecas como Agua Dulce, Nuevo Amanecer, Las Pilas, San Miguel Zapotitlan, San Isidro, entre otras, de contar con maestros de lengua mepha’á de la variante bãtha’á, exigencia por la que se realizó un bloqueo carretero en la cabecera municipal a finales del año pasado.

Lo único que consiguieron fue que la Secretaría de Educación del estado asignara nuevos profesores que no hablan la lengua indígena y menos la variante bãtha’á, y son los que atienden a 250 niños.

La edil dijo que en algunas comunidades los nuevos docentes llevan más de un mes sin presentarse, “en la comunidad de Agua Dulce la maestra cada vez que se presentaba se ponía a llorar porque no se entendía con los alumnos, y ahora lleva dos semanas sin asistir”. Afirmó que los comisarios de esas comunidades se encuentran “muy molestos” con las autoridades educativas porque no cuentan con una política adecuada en la materia.